

SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN MARS 1948

ALGÉRIE

CLIMATOLOGIE

Une large période de beau temps favorise le départ en végétation et la floraison après les pluies de fin Février.

AGRUMES

La récolte et la taille sont très avancées — pratiquement terminées — même dans les tardives (cours élevés : 70 francs le kilogramme). La floraison paraît très abondante.

Les épandages d'azote et les façons de printemps ne peuvent se généraliser faute de matériel et de produits.

Les greffages de Clémentiniers infertiles et de Mandariniers se poursuivent en Pomelos et Double fine améliorée.

FIGUIERS

Les labours se terminent. Bon départ en végétation. Exportations : 350.000 quintaux pour la campagne écoulée.

ARBRES A NOYAUX

Néfliers. — Les fruits arrivent à maturité, très sains, sans traces de brûlure ni tavelure. Récolte moins abondante que l'an dernier à des cours 2 fois plus élevés.

Dattes. — Exportations : 233.000 quintaux.

Amandiers. — Les variétés d'Aï et Marcona donneront, en Oranie, une meilleure récolte, échappant grâce à leur floraison plus tardive à la coulure causée par les pluies.

AUTRES ARBRES FRUITIERS

Floraison et nouaison généralement belles.

PÉPINIÈRES

Les livraisons de plants se terminent. Les plus demandés, après l'Amandier, sont les « Abricotiers sur franc ».

L. BALESTRIERI
Agent des Services Agricoles
chargé de l'Arboriculture.

MAROC

CLIMATOLOGIE

La climatologie de ce mois se caractérise par une série d'accidents météorologiques de caractère local, ayant causé des dégâts parfois importants dans des secteurs limités.

En particulier, de violentes chutes de grêle ont été enregistrées dans les régions de Marrakech et de Casablanca.

Ce sont surtout les propriétés de Targa et de Saada qui ont souffert. Sur les Agrumes, les dégâts sont évalués au quart de la prochaine récolte; sur les Abricotiers, les pertes sont plus graves, la moitié des fruits est tombée et l'autre moitié, atteinte par les grêlons, ne donnera que des produits dépréciés; dans la région de Casablanca, seul un secteur très limité des Oulad Ziane a été touché par la grêle; celle-ci a endommagé les plantations de tomates.

Par ailleurs, dans la région de Fès, le cherghi a soufflé durant les deux premières décades du mois sans, semble-t-il, avoir agi sur la végétation des plantes horticoles.

Il faut signaler que la faiblesse des précipitations atmosphériques dans la région de Marrakech commence à se faire sentir dans les olivaies. Les chutes de pluies ont été extrêmement rares dans tout le Maroc. Toutefois, une nouvelle période pluvieuse marque les derniers jours du mois.

AGRUMES

Dans toutes les régions, la floraison est en plein épanouissement; sur la côte, la chute des pétales de Clémentinier est déjà signalée.

La récolte des oranges de saison et tardives se poursuit normalement.

L'exportation porte principalement, en cette saison, sur les variétés Vernia et Valencia Late.

VIGNE

Le débourement est partout signalé.

DIVERS

Les Amandiers ont noué leurs fruits. Les Pêchers, Abricotiers, Pruniers sont en fleurs; la floraison est plus ou moins avancée selon les essences et les régions. En général, la belle floraison laisse croire à une fructification abondante. Toutefois, dans les secteurs grêlés, de forts dégâts sont enregistrés et la récolte sera faible.

G. CUÉNOT
Chef du Service de l'Horticulture.

TUNISIE

Les pluies de la fin Février ont grandement favorisé l'ensemble des cultures fruitières. On a enregistré jusqu'à 200 mm en quelques points de la région de Zaghouan.

ABRICOTIERS

Bonne nouaison des fruits. On signale quelques cas nouveaux d'attaques de Bupreste, notamment dans

une importante exploitation commerciale près de Tunis (Bordj Chakir). Ce parasite se montre de plus en plus dangereux pour nos cultures.

AGRUMES

La récolte est pratiquement terminée. Les arbres atteints par la tempête de fin Janvier repartent

difficilement. Il apparaît assez nettement que les plantations à brise-vents intermédiaires rapprochés (30 à 35 m), saccharum le plus souvent, ont été les plus épargnées.

J. PASQUIER,
Conseiller Agricole
Spécialisé en Horticulture.

CAMEROUN

CLIMATOLOGIE

(Station de Nyombé).

Pluviométrie totale du mois : 126 mm 7.

Températures moyennes : Maxima : 31°8.

Minima : 20°0.

Aucune tornade sérieuse.

BANANE

C'est la grande période de plantation. On profite de la faible pluviométrie actuelle pour débrousser au maximum en vue de planter de nouvelles surfaces.

Entretien des plantations mais pas encore d'œilletonnage.

AUTRES FRUITS

Néant.

ÉTAT SANITAIRE GÉNÉRAL

Excellent.

P. BERCHON,
I.F.A.C.